auf die Gedanken gerathen, daß dieser Unterschied, theils von dem stärkern, oder schwächern Zuflusse des wilden Wassers, theils aber auch von der dichs tern, oder lockerern Beschaffenheit des Bodens, in welchem sich eine Quelle befindet, herzuleiten sen.

Es ist dahero sehr wahrscheinlich, daß die Hauptquelle des Bitterwassers zur Zeit noch nicht entdecket worden, wiewohl ich auch eben nicht für rathsam hielte, sich dieserwegen Mühe zu geben, indem, auf diese Weise, die meisten in der dasigen Gegend vorhandenen Brunnen gar leicht ihres Wassers könnten beraubet werden.

Dauptquelle bereits mit Bittersalze mochte ans geschwängert senn. Denjenigen, welche die Hochbetscher Anhöhe für die Werkstatt des Bitsterwassers ansehen, will ich gar gerne zugestes hen, daß vielleicht alle Brunnen, so Bitterwasser sich nicht erst in derjenigen Gegend, wo sich diese Brunnen befinden, seinen Salzgehalt erlanget? das ist eine Frage, die sich nicht mit völliger Gewisheit entscheiden läßt. Inzwischen weiß ich doch nicht, warum man

23 2

um